

KEM – Klima- und Energie- Modellregion Zukunft Stubaital



Das haben wir schon umsetzen dürfen:

* KEM – Klima- und Energie- Modellregion Zukunft Stubaital

Seit Jahresbeginn sind wir in der Umsetzungsphase, was bedeutet, dass die eingereichten Projekte in die Umsetzung kommen müssen. Dabei haben wir vor allem im Bereich der Mobilität zahlreiche Projekte gestartet, die teilweise noch weiter unten beschrieben werden, wie beispielsweise das **E-Car-Sharing**-Projekt. Zudem haben wir wieder beim Programm der **Mobilitätssterne** teilgenommen, 3 Gemeinden (Schönberg, Fulpmes und Neustift) wurden mit jeweils 3 Sternen ausgezeichnet, 2 Gemeinden (Mieders und Telfes) mit 2.

Bereits zum 3. Mal haben wir bei der **Europäischen Mobilitätswoche** mitgemacht, diesmal mit dem Radlkino in Fulpmes.

Der **Ausbau der Fernwärme** Fulpmes – in Richtung Telfes – wurde in Angriff genommen, um die Umstellung von Öl und Gas auf nachhaltige Ressourcen zu ermöglichen. Dazu wurde eine Datenanalyse erstellt, alle möglichen Nutzer (eingeschränktes Gebiet im Zentrum) angeschrieben und Interesse abgefragt. Am 30. November findet ein nächstes Treffen statt, um den möglichen Ausbau zu fixieren.

Es wurde auch entschieden, dass alle 5 Gemeinden eine **Energiebuchhaltung** beginnen, um auch mögliche Einsparmöglichkeiten zu eruieren und damit einen positiven Beitrag zu leisten.

Die öffentlichen Gebäude sind alle in einer Machbarkeitsstudie **Photovoltaik Stubaital** erfasst, die maximale Belegung eruiert worden und Angebote ausgearbeitet. Zudem schaffen wir die Umsetzungsmöglichkeit in Richtung EEG (**Erneuerbare Energie Gemeinschaft**) für die Gemeinden.

Am 26. und 27. April 2022 wird Schönberg auch der Austragungsort eines KEM-Treffens, wobei über 50 österreichische KEM-Manager*innen und Mitarbeiter*innen des Klima- und Energiefonds zu uns kommen werden, sich hier über die neuesten Trends und Entwicklungen informieren können.



Klima- und Energie-Modellregionen
Wir gestalten die Energiewende